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В Новоуральске

,

     Уважаемые 
воины-десантники, 

военнослужащие запаса, 
ветераны!

Поздравляем вас  
с Днем Воздушно-
десантных войск!

Воздушно-десантные войска  – элита 
Российской армии. Эти бойцы максимально 
подготовлены для ведения современной 
войны. Им поручают выполнение наиболее 
сложных и ответственных задач. Постоянная 
готовность, умение действовать решительно в 
любой ситуации – отличительные черты «голу-
бых беретов», которые доказали, что сегодня 
в мире им нет равных.

ВДВ  – это мужество, стойкость, высокий 
профессионализм, самопожертвование и ре-
шительность. Десантники следуют традициям 
чести, доблести, храня верность присяге.

От  имени Новоуральского городского 
округа благодарим наших земляков  – всех, 
кто служил и служит в частях ВДВ, кто верен 
десантному товариществу. Желаем успехов, 
мирного неба, удачи и благополучия!

Владимир МАШКОВ, глава НГО,
Валерий ПОПОВ, глава администрации НГО

МОУ ДОД  «ДЮСШ-2»
проводит набор 

детей 4-7 лет 
в отделение

Справки – по телефонам:
8‑904‑38‑91‑337, зыкова Ирина Ивановна,
8‑922‑13‑45‑082, Потапова Наталья Андреевна

 фигурнОгО  
КАтАния  

нА КОньКАх

Уважаемые жители 
Новоуральска!

Администрация Новоуральского городского 
округа и Новоуральский комитет ветеранов 

боевых действий приглашают на 
торжестВенное мероПриятие, 
ПосВященное Дню ВозДушно- 

Десантных Войск, 
которое состоится 2 августа, в 10.00, 

на Аллее молодежи, около памятника  
воинам‑интернационалистам,  

погибшим в локальных войнах.

График приема граждан по личным вопросам 
депутатами Думы НГО

Приемы проходят в здании администрации НГО, кабинет 315, с 16.00 
до 17.30. Телефон для справок: 9-63-10 (в рабочее время).

7 АВгустА
ильин Петр АлеКсАндрОВич, избирательный округ № 13 (ул. Гас‑

телло, №№ 5, 6; ул. Чурина, №№ 1, 2, 4, 5, 5/1, 5/2, 6, 7/1, 7/2, 9, 10, 12, 12/1, 12/2, 14, 14/2, 15, 15/1, 
16; ул. Мичурина, №№ 1, 3, 7; ул. Вокзальная, № 9; Загородное шоссе, №№ 1, 2, 3, 4, 4/1; санаторий 
«Зеленый мыс», сан/профилакторий «Весна»).

сАлихОВ МАрАт фАрдАтОВич, избирательный округ № 7 (ул. С. Ду‑
дина, №№ 13/1, 13/2, 14; ул. Октябрьская, №№ 3, 4, 5, 6, 5/2, 7, 7а, 7/1, 7/2, 7/3, 7/4, 8; ул. Советская, 
№№ 17а, 18, 18а, 19, 20, 20а, 21, 21а, 22, 23, 23а).

Горячий месяц
у организаций жилищно-коммунального хозяйства  

и управляющих компаний – жаркая пора,  
идет подготовка к отопительному сезону. 

На совещании, состоявшемся по 
этому поводу в стенах администра-
ции НГО, представителями каждой 
организации был предоставлен 
подробный отчет.

По  большей части ремонтно-
подготовительные работы идут в 
соответствии с графиками, порой 
даже с опережением. Лишь в редких 
случаях процесс пришлось прервать 
из-за погодных условий, но и этот 
факт не помешает уложиться в срок.

В  некоторых домах дождливое 
лето выявило неожиданную про-
блему  – худую кровлю. Незаплани-
рованная работа по замене крыш 
привела к задержке планового 
ремонта внутридомовых сетей, но 
специалисты обещают, что к началу 
отопительного сезона ремонт будет 
закончен.

Также на совещании управляю-
щей компанией «Домен» была озву-
чена текущая проблема, касающаяся 
горячей воды, а точнее, ее отсутст-

вия. От жителей поступают звонки с 
жалобами по этому поводу. В одном 
из домов управляющей компанией 
были проведены замеры: темпера-
тура горячей воды составила всего 
38 градусов. Обращения к мастерам 
теплосетей результатов не дали. 
Представитель ресурсоснабжаю-
щей организации, в свою очередь, 
отметил, что их специалисты реаги-
руют только в случае поступления 
телефонограммы, и посоветовал 
«Домену» соблюсти для решения 
проблемы официальную процедуру 
обращения.

Возвращаясь к теме подготовки 
к отопительному сезону, можно 
сказать о стопроцентной готовности. 
Конечно, нельзя исключать возмож-
ность непредвиденных ситуаций, 
но жилищно-коммунальная сфера 
на сегодняшний день находится 
в полной боевой готовности. Ну  
что ж, зима покажет.

Жанна ОБлОМКинА

Реклама
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– Жители города прекрасно 
видят, что многие наши тротуары 
нуждаются в ремонте. И конечно, 
при ремонте проезжей части 
улиц хотелось  бы параллельно 
приводить в надлежащий вид и 
тротуары. Частично это у нас по-
лучалось. Например, в 2012 году 
отремонтировали тротуар на 
улице Свердлова. В  2013-м сде-
лали участок тротуара на улице 
Ленина, от улицы Свердлова до 
Спортивной. И нынче, буквально 
в эти дни начат ремонт тротуара 
на улице Крупской. То  есть, по 
возможности включаем ремонт 
тротуаров в перечень работ.

На заседании Думы НГО, про-
ходившем 23 апреля этого года, 
депутаты подняли вопрос о каче-
стве тротуаров, выразили обеспо-
коенность их неудовлетворитель-
ным состоянием и высказались 
за то, что необходим их срочный 
ремонт. Поэтому решением Думы 
нам было рекомендовано про-
вести обследование тротуаров и 
сделать необходимые расчеты для 
того, чтобы планировать финанси-
рование этих работ на 2015 год.

– Обследование тротуаров по 
всему городу?

– Не только в городе, но и в сельских 
населенных пунктах, то есть мы их не 
забываем.

Во второй половине мая было про-
ведено комплексное обследование 
уличной дорожной сети, и по его ре-
зультатам определены те тротуары, 
которые должны ремонтироваться в 
приоритетном порядке.

Но, чтобы не упустить и этот год, 

мы решили в порядке 
эксперимента попробо-
вать провести ямочный 
ремонт тротуаров  – та-
кого мы еще никогда не 
делали. Необходимая 
техника большей частью 
у нас есть, надо только 
еще приобрести вибро-
плиту, и тогда будем ос-
ваивать ямочный ремонт. 
Но, честно говоря, он 
нас не очень устраива-

ет. Хотя он и обеспечивает пешеходам 
безопасность, но все-таки наша цель  – 
полноценный ремонт тротуаров с заме-
ной бордюров и покрытия. Потому что 
служить они должны достаточно долго – 
минимум 15 лет.

Таким образом, нынче ремонтируем 
тротуары на улице Крупской – по обеим 
сторонам и по всей длине, приобретаем 
виброплиту и пробуем ямочный ремонт. 
Также в этом году по ходатайству депу-
тата Михаила Денисова будем ремонти-

ровать нечетную сторону улицы 
Льва Толстого. Деньги на всё это 
уже выделены. Ямочный ремонт 
попробуем на тротуарах улицы 
Фурманова и, если вложение 
средств окажется эффективным, 
продолжим его в 2015 году.

На  2015-й первыми в прио-
ритетном списке стоят тротуары 
на улицах: Фурманова, Ленина, 
Первомайской, Юбилейной, Стро-
ителей, Маяковского. Из  при-
веденного списка видно, что 
прежде всего постарались взять 
центральные улицы и те, на ко-
торых тротуары действительно 
в очень плохом состоянии. Есть 
в приоритетном списке и улицы 
сельских населенных пунктов.

Сейчас Управление город-
ского хозяйства будет составлять ло-
кальные сметные расчеты на ремонт 
тротуаров, чтобы к формированию бюд-
жета, а этот процесс начнется в августе, 
уже были готовы цифры: какой тротуар 
сколько стоит.

– кто будет выполнять ремонт?
– Исполнители определятся по 

результатам аукционов, которые будут 
проводиться после принятия бюджета. 
Например, ремонт дорог в этом году 
мы разыграли уже в январе. Так что все 
необходимые процедуры по тротуарам 
тоже постараемся провести в начале 
будущего года.

Надо сделать оговорку: реализация 
приоритетного списка ремонта тротуа-
ров, конечно, зависит от возможностей 
бюджета. Только после его принятия ста-
нет понятно, будет ли в 2015 году выпол-
нен ремонт на всех улицах, включенных 
в список, или эти работы будут разбиты 
на отдельные этапы.

Записал Владимир ПАВлОВ,
фото автора

Благоустройство

комитетом по ЖкХ и жилищной политике 
администрации НГО подготовлен перечень требующих 
ремонта тротуаров. Прокомментировать этот перечень 
я попросил заместителя председателя названного 
комитета Наталию ИвАшкИНУ.

Тротуары станут удобней и безопасней

на улице фурманова будет проведен 
эксперимент – ямочный ремонт тротуаров

работники ООО «рукор» выполняют 
зарезку для ровного примыкания нового 
покрытия проезжей части

ремонт тротуаров начался 
с улицы Крупской
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Павел работает в Екатерин-
бургском театре кукол актером 
и режиссером-постановщиком. 
В прошлом году он окончил санкт-
петербургскую академию теат-
рального искусства, и постановка 
в новоуральском театре кукол для 
него первая за пределами своего 
города.

– Я давно думал про «Аленуш-
кины сказки» и, когда мы догова-
ривались с театром кукол о нашем 
приезде, решил поставить здесь 
именно этот спектакль. Он преду- 
смотрен для детей от трех лет, 
что очень востребовано сейчас, 
и идет около 40 минут. Главная ге-
роиня Аленушка в произведениях 
Мамина-Сибиряка появляется 
эпизодически, и события прохо-
дят без ее участия. Мы придумали 
так, что Аленушка сама попадает 
в сказки, – поделился подробно-
стями новой постановки Павел 
Овсянников.  – Сейчас дети привыкают 
к быстрой смене событий, ярким эпизо-
дам, этим легче удержать их внимание. 
Детям нравится что-то динамичное, но 
так донести смысл сложнее. Не сказать, 
что это плохо, но театр  – то место, где 
иногда хочется тишины, а дети не всегда 
к этому готовы, да и взрослые тоже. Я на-
деюсь, что нам удастся сделать камерную, 
тихую сказку. Всё-таки это сны главной 
героини…

Актеры нашего театра Павлу по-
нравились, он отметил труппу наших 
кукольников как дисциплинированную, 
тактичную и воспитанную. Это подтвер-
дил и директор новоуральского театра 
кукол Алексей Булдаков:

– Мы с Павлом Овсянниковым хо-
рошо сработались. Наш коллектив ему 
понравился. Что немаловажно, Павел – 
молодой режиссер со своим взглядом 

на постановку и театральный процесс, 
а я всегда ценю свежие веяния. Артисты 
тоже хорошо с ним поладили, нашли 
общие точки соприкосновения.

Алексей Владимирович долго искал 
приезжего режиссера, просматривая 
информацию в Интернете, читая публи-
кации, обзванивая знакомых, и решил 
остановиться на Павле Овсянникове 
(ведь театры кукол Новоуральска и 
Екатеринбурга дружат) и Елене Лиси-
ной, которая смогла  бы как художник 
внести что-то необычное в оформление 
спектакля.

Елена по образованию  – дизайнер, 
является президентом Уральской Ассо-
циации художников по куклам. Занима-
ется авторской куклой и отмечает, что это 
не игрушки, а персонажи с характером.

– Сейчас многие смотрят иностран-
ные мультфильмы, которые изобилуют 

непонятными персонажами. Мне сложно 
понять, что это за персонаж  – ходячая 
губка, например. Работая над эскизами 
для спектакля, я хотела сделать персона-
жи узнаваемыми, чтобы дети сразу пони-

мали, кто это: девочка, комарик 
или Петрушка. Этой сказке боль-
ше ста лет, поэтому хотелось, 
чтобы персонажи выглядели 
традиционно, хотелось передать 
русские обычаи, поскольку они 
забываются. В Японии, например, 
хорошо получается сохранять 
традиции.

Елена Лисина неспроста упо-
мянула Японию – она постоянно 
участвует в выставках в Токио. 
Куклы Елены можно посмотреть 
на фестивалях в Музее писате-
лей Урала, которые проходят в 
мае и ноябре. Там выставляются 
работы не только екатеринбург-
ских художников, но и со всего 
Урала.

Изготовление кукол для Еле-
ны  – любимая работа. Можно 
сказать, она зарабатывает на 
творчестве, делая кукол на заказ.

– Если поставить себе такую 
цель  – зарабатывать на изго-

товлении кукол, то можно ее достичь и 
получать неплохие деньги. Например, 
сестры Поповы делают шарнирную 
куклу промышленным способом и име-
ют заказчиков даже за границей. Но  в 
основном для многих это  – хобби, для 
души,  – считает художник. Также Елена 
Лисина уверена, что именно кукольные 
постановки важны для детей, несмотря 
на то, что театры кукол сейчас всё чаще 
делают упор на драматическую игру акте-
ров. Детям неважно, из какого материала 
сделаны декорации и герои постановки 
и в какой бюджет они обошлись театру. 
Главное – чтобы были куклы.

Премьера «Аленушкиных сказок» 
состоится 14 сентября. Также в новом 
сезоне зрителей ожидают премьеры 
спектаклей «Три поросенка», «Теремок», 
«Колючая шубка» и многие другие.

евгения стеПАнОВА

Искусство

Новоуральский театр кукол готовится к новому, 
58‑му театральному сезону. в нашем городе 
побывали екатеринбургский актер и режиссер 
Павел Овсянников и художник елена лисина. 
На протяжении двух недель, начиная с 14 
июля, они работали с сотрудниками театра: по 
эскизам елены лисиной изготавливались куклы 
к новому спектаклю «Аленушкины сказки» 
по Мамину‑Сибиряку, а под руководством 
Павла Овсянникова, автора пьесы, проходили 
репетиции.

Скоро Алёнушка  
расскажет нам сказки
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В Новоуральске

Наша безопасность

Угроза ликвидирована
Один из читателей «НГГ» сообщил в редакцию, что на краю 

площадки рядом с железнодорожным вокзалом, там, где на-
ходятся конечные остановки автобусов, курсирующих в Верх-
Нейвинский, в сады и в Екатеринбург, стоит большое, старое, 
наполовину сухое дерево. По мнению читателя, сильный порыв 
ветра вполне может его сломать, дерево рухнет, и тогда могут 
пострадать и стоящие на площадке автомобили, и оказавшиеся 
поблизости люди.

Я побывал на площадке у вокзала, увидел и сфотографи-
ровал дерево. Рядом с ним на земле лежали две огромные 
ветки – видимо, они отломились раньше. Сердцевина у веток 
была трухлявая, поэтому вполне вероятно, что в любой момент 
и оставшиеся сухие ветки тоже могли рухнуть.

Заместитель председателя комитета по ЖКХ и жилищной 
политике администрации НГО Наталия Ивашкина, которую 

я попросил прокомментировать ситуацию с опасным дере-
вом, прежде всего отметила, что формально данное дерево 
находится за пределами НГО  – на территории Невьянского 
района. Но фактически пребывают на этом месте, конечно же, в 
основном новоуральцы. Поэтому администрация НГО обязана 
обеспечить безопасность горожан и принять для этого все 
необходимые меры. Наталия Леонидовна пообещала поручить 
Управлению городского хозяйства принять меры по ликвида-
ции опасного дерева.

Несколько дней спустя я вновь оказался на привокзаль-
ной площадке и увидел, что дерево исчезло. Как выяснилось, 
Управление городского хозяйства не стало оттягивать устра-
нение потенциальной угрозы и оперативно организовало ее 
ликвидацию.

Владимир ПАВлОВ, фото автора

Прихожане храма во имя Сергия Радо-
нежского готовились к приезду влады-
ки долго: в духовно-просветительском 

центре, что на ул.Мичурина, 26а, проходил ремонт 
и облагораживалась территория вокруг храма.

Приезд владыки Иннокентия стал для при-
хожан настоящим праздником – литургия была 
благодатной. Вместе с епископом службу вели 
священники из Нижнего Тагила и новоуральского 
храма во имя святого преподобного Серафима 
Саровского.

– Торжества в память о преподобном Сергии 
Радонежском проходят по всей стране. Он был 
человеком, стяжавшим Божественную благодать, 
преображающую душу и требующую чистого 
сердца. С  благословения Сергия Радонежского 
получило жизнь наше Отечество, и до сих пор его 
молитвами зиждутся многие вещи и достижения. 
Он не оставил после себя богословских поуче-
ний, но тем не менее мы знаем, любим и чтим 
его, потому что он стал для нас примером. Его 
молитва весь мир собой объединила. Это Божий 
избранник, – сказал в своей проповеди владыка 
Иннокентий. – Наша жизнь теснейшим образом 
связана с небом – с нашим будущим Иерусалимом. 
В этом, наверное, и есть смысл святости препо-
добных и мучеников. Нам трудно повторить их 
подвиги, но в какой-то части это возможно.

Владыка пожелал приходу молитвенного 
благоденствия и утешения и отметил, что здесь 
действует благодать.

евгения стеПАнОВА

угроза оперативно ликвидированаЭто дерево представляло собой угрозу 
людям и автомобилям

Праздничную службу в честь дня обретения 
мощей святого преподобного Сергия 
Радонежского отслужил в духовно‑
просветительском центре епископ 
Нижнетагильский и Серовский Иннокентий.

Пример для всех нас
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Требования диктует жизнь
неделю назад новоуральские пожарные провели пресс-конференцию  

по итогам деятельности за первое полугодие 2014 года.

Всего с начала года на территории 
обслуживания Специального 

управления ФПС № 5 МЧС России (а 
это Новоуральский городской округ, 
посёлки Уральский и Свободный) было 
зарегистрировано 238 происшествий, 
связанных с пожарами.

Благодаря оперативным и слажен-
ным действиям пожарных были спасены 
четырнадцать человек. Троих граждан 
спасти не удалось. Двое на момент гибе-
ли находились в состоянии алкогольного 
опьянения. Причиной пожаров явилось 
их неосторожное обращение с огнём 
при курении.

Основная доля подлежащих госу-
дарственному статисти-
ческому учёту пожаров 
(72 %, 18 пожаров) при-
шлась на жилой сектор. 
Среди причин возник-
новения пожаров  – не-
осторожное обраще-
ние с огнём, нарушение 
правил эксплуатации 
электрооборудования 
и печного отопления, а 
также поджог.

Крупных пожаров на 
территории обслужива-
ния в отчётный период 
допущено не было.

Отделом госпожнад-
зора в первом полугодии 
2014  года было прове-
дено 70 плановых и 120 
внеплановых проверок, 
в ходе которых выявлено 234 нарушения 
требований пожарной безопасности. 
Основные из них  – отсутствие систем 
автоматической противопожарной 
защиты или неправильная их эксплуата-
ция, нарушение требований пожарной 
безопасности при эксплуатации венти-
ляционных систем (в том числе систем 
дымоудаления) и эксплуатации эвакуа-
ционных путей и выходов.

С  начала года сотрудники Управле-
ния тридцать раз выезжали на аварийно-
спасательные работы: четыре раза – на 
ДТП, 26 раз – на аварийно-спасательные 
работы по ликвидации угрозы жизни и 
здоровью граждан (открывание дверей 
в квартирах граждан в чрезвычайных 
ситуациях, оказание помощи гражданам 
при угрозе суицида, оказание помощи 
службам жизнеобеспечения города). 
Итог работ – спасено 24 человека.

– Один гражданин, живущий во 
вполне благополучной квартире, с 
евроремонтом, в два часа ночи, после 

возлияния собрал всю мебель и 
запалил,  – вспомнил случай на-
чальник Управления Игорь круг‑
лов. – Слава Богу, пятый этаж был, 
а не первый-второй. Сколько  бы 
граждан могли потерять! Задымле-
ние лестничной клетки – соответ-
ственно, пути эвакуации отрезаны. 
Раньше такого не бывало. Сколько 
служу, по пальцам можно было 
пересчитать такие поджоги. Сей-
час – сплошь и рядом… Если есть 
угроза жизни граждан, в помощи 
не отказываем. Да, бывает, звонят, 
говорят: «У  меня чайник остался 
включённым, а я домой попасть 

не могу. Приезжайте, откройте дверь». 
Туда мы не поедем. Отключайте элек-
тросчётчик. Чайник перестанет кипеть. 
Родственники придут домой, откроют 
дверь, и вы зайдёте. А вот если бабушка 
упала и о помощи просит, соседи звонят, 
конечно, мы реагируем. «Скорая» приез-
жает. Там один-два фельдшера. Они не в 
состоянии донести до кареты «скорой 
помощи» пострадавшего, требующего 
госпитализации. Звонят, просят помочь. 
Тоже едем.

В  середине июля, напомнил за-
меститель начальника отдела 

государственного пожарного надзора 
Александр Пожарко, вступила в силу 
часть 7-я статьи 83 Федерального закона 
от 22 июля 2008 г. № 123 «Технический 
регламент о требованиях пожарной 
безопасности», в соответствии с кото-
рой здания классов функциональной 
пожарной безопасности Ф1.1, Ф1.2, Ф4.1, 
Ф4.2 (к ним относятся здания образо-
вательных учреждений и их спальные 

корпуса, специализированные дома для 
престарелых и инвалидов, больницы, 
гостиницы и общежития) должны быть 
оборудованы системами пожарной 
сигнализации, обеспечивающими при 
возникновении пожара подачу свето-
вого и звукового сигналов на приёмно-
контрольное устройство в помещении 
дежурного персонала с дублированием 
этих сигналов на пульт подразделения 
пожарной охраны без участия работ-
ников объекта и транслирующей эти 
сигналы организации.

– На  сегодняшний день в подраз-
деления Специального управления 
ФПС № 5 МЧС России продублированы 
сигналы с 89 объектов из 127, подле-
жащих выводу сигнала. За  наруше-
ние,  – обратил внимание Александр 
Сергеевич,  – предусмотрена админи-
стративная ответственность в виде 
штрафа в размере от 15 до 20 тысяч 
рублей – на должностных лиц, от 30 до 
40 тысяч рублей – на индивидуальных 
предпринимателей, от 150 до 200 тысяч 
рублей – на юридических лиц.

Обратились пожарные и к садо-
водам. 

– Была угроза распространения 
огня на садовые товарищества, – привёл 
пример Игорь Круглов. – Через диспет-
чера даю председателю садового това-
рищества команду оказать содействие 
пожарным подразделениям. Он говорит: 
«Пожар мне не угрожает, мой домик 
далеко, и поэтому мне не интересно всё 
это делать». Вот реальный подход: нам 
это надо, а самим гражданам не надо. 
А  потом обижаются, решения суда о 
наложении штрафов обжалуют. В газетах 
читаем: садовые товарищества не имеют 
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сил и возможности выполнить требова-
ния пожарной безопасности. Для  чего 
это надо, говорят, если время прибытия 
пожарных подразделений  – до десяти 
минут. Приедут и всё потушат. Но, уважа-
емые товарищи, бывает, в городе и два, и 
три пожара происходят одновременно. 
Тех сил и средств, которые приедут к 
вам, может не хватить, поэтому мы и 
настаиваем на том, чтобы в садовых то-
вариществах были водоёмы, мотопомпы, 
чтобы были люди подготовленные. Эти 
требования диктует жизнь. Мы  же не 
заставляем людей идти в огонь. Мы гово-
рим о том, что их надо по необходимости 
привлекать. На  окарауливание. Травку 
веничком затушить. Мотопомпа нужна, 
чтобы обеспечить заправку пожарных 
автоцистерн. Ещё лучше, если в каждом 
садовом товариществе будет бульдозер.

Заместитель начальника СУ ФПС 
№ 5 МЧС России константин 

Бутаков рассказал об участии в ИННО-
ПРОМе:

– Мы размещались на стенде Ми-
нистерства промышленности и торгов-
ли Российской Федерации. 
Была экспозиция «Российские 
инициативы в области робо-
тотехники». В  ходе общения 
с сотрудниками НПО «Анд-
роидная техника» родилась 
идея: установить на ходовую 
часть нашего мобильного 
робототехнического комплек-
са лёгкого класса туловище 
андроида. Какие недостатки у 
нашего комплекса на данный 
момент? Он оснащён манипу-
лятором и не может прово-
дить высокоточные операции 
(сцепку-расцепку сделать, 
куда-то подлезть). Андроид же 
обладает подвижностью че-
ловеческого туловища и с 
большим успехом может всё 
это делать. Ещё  один плюс  – 
управлять андроидом можно с любого 
уголка земли. Расстояние не играет 
никакой роли. Эту идею мы сейчас об-
суждаем. Отправили письмо предста-
вителям НПО с просьбой выслать нам 
более подробную информацию о своих 
разработках. Необходимо отметить, что 
их разработки успешно эксплуатиру-
ются на объектах атомной энергетики, 
в зоне реакторов работают… В  нашем 
гарнизоне есть автомобиль быстрого ре-
агирования (АБР-Робот). Он вывозит два 
мобильных робототехнических комплек-
са лёгкого класса, предназначенных для 
разведки и пожаротушения. Автомобиль 
оборудован, в том числе, приборами 
радиационной и химической разведки. 
Также у нас есть мобильная роботизи-
рованная установка пожаротушения 
(МРУП-40). Производитель – Курганский 
завод спецтехники. Размещается на 
гусеничном шасси, размером – с легко-
вой автомобиль. Можно осуществлять 

тушение сплошными и компактными 
струями, воздушно-механической пе-
ной. Если температура на улице ниже 
минус пяти градусов, можно даже сне-
гом производить тушение. По сути, это 
снеговая пушка.

Затронули на пресс-конференции 
и кадровый вопрос.

Сегодня Управлению противопо-
жарной службы нужен водитель. Тре-
бования к кандидатам на должность: 
наличие категорий B и C (это минимум) 
и не менее полутора лет официально 
зарегистрированного стажа работы либо 
службы в должности водителя. График 
работы – восьмичасовой рабочий день 
с понедельника по пятницу либо сутки 
через трое в дежурном карауле.

– Заработная плата  – от 21 тысячи 
рублей. Рост заработной платы зависит 
от стажа службы, от специального звания 
и ряда других моментов, таких, как при-
своение квалификационного звания,  – 
говорит начальник отдела кадровой и 
воспитательной работы Сергей четверт‑
ных. – Установлены надбавки за работу 

на той или иной специальной пожарной 
технике. Более подробную информацию 
можно получить в отделе кадров по теле-
фону: 6-65-63. Мы работаем ежедневно, 
с 8.30 до 17.30. Обед – с 12.30 до 13.30. 
В настоящее время идёт предваритель-
ный отбор кандидатов на должность 
пожарного. По данному вопросу можно 
обращаться к начальникам специальных 
пожарных частей. Контакты можно найти 
на нашем сайте (суфпс-5.рф).

Сотрудники противопожарной служ-
бы пользуются рядом специальных 
гарантий. Основные – бесплатное меди-
цинское обслуживание, санаторно-ку-
рортное лечение (возможно получение 
путёвок в ведомственные здравницы) 
и право бесплатного проезда по тер-
ритории Российской Федерации (оно 
предоставляется сотруднику противопо-
жарной службы и одному из членов его 
семьи раз в год). Сотрудник имеет право 
выйти на пенсию при выслуге 20 лет. В эту 

выслугу включается, в том числе, стаж 
службы в вооружённых силах Российской 
Федерации и других правоохранитель-
ных органах.

Существует ряд ограничений для 
прохождения службы. В первую очередь, 
наличие судимости (пусть даже снятой 
или условной) и наличие административ-
ной практики в отношении кандидата на 
службу. Каждый кандидат обязан пройти 
военно-врачебную комиссию на предмет 
годности его для прохождения службы 
в той или иной занимаемой должности. 
Ещё  одно ограничение  – возраст: на 
службу принимаются граждане Россий-
ской Федерации до 35 лет. Немаловажное 
значение имеет физическая подготовка 
кандидата: умение быстро бегать и много 
раз подтягиваться. Образование должно 
быть не ниже среднего.

С 18 по 21 августа на Центральном 
стадионе будут проходить Все-

российские соревнования по пожарно-
прикладному спорту среди специальных 
подразделений ФПС МЧС России. В про-
грамме мероприятия – подъём по штур-

мовой лестнице на четвёртый 
этаж учебной башни, подъём 
по трёхколенной лестнице в 
окно третьего этажа учебной 
башни, преодоление стоме-
тровой полосы препятствий, 
боевое развёртывание и эста-
фета четыре по сто метров. 
На  соревнования уже заяви-
лось 18 команд. Ожидается 
прибытие из Москвы руковод-
ства Управления специальной 
пожарной охраны.

– Это наш профессиональ-
ный вид спорта, – подчеркнул 
Игорь Круглов. – Ни одна орга-
низация в стране не может по-
хвастаться своим профессио-
нальным видом спорта, тем, 
что он развивается и вышел 
на международный уровень. 

Важная составляющая – развитие детско-
го пожарно-прикладного спорта. Будет 
разыграно первенство среди юношей 
1996-1997 г. р. Дисциплины – стометро-
вая полоса с препятствиями и подъём 
по штурмовой лестнице в окно третьего 
этажа учебной башни.

В рамках проведения соревнований 
пройдёт чемпионат по домино. В  нём 
примут участие те  же команды, что 
приедут на соревнования по пожарно-
прикладному спорту.

– Почему нет? Это интеллектуальная 
игра, – отметил Игорь Васильевич, – логи-
ку развивает. Раньше за домино пожар-
ных ругали, если честно. Надо занятия 
проводить, красить, белить, ещё что-то 
делать, а они в домино играют. Домино 
вылетало в окошко или уносилось в 
кабинет начальника караула. Сейчас 
домино – в приоритете. Проводим свои 
чемпионаты.

екатерина гиляЗОВА

МруП-40
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Проект «Отечество», в рамках 
которого проходят сборы, ре-
ализуется при поддержке Рос- 

атома уже второй год. Инициатором сбо-
ров стал департамент культуры и моло-
дежной политики города Заречного Пен-
зенской области, а автором проекта – его 
главный специалист Евгений Шелковой. 
Проект планируется реализовывать три 
года – с 2013 по 2015, то есть в следующем 
году будет последняя смена.

Программа слета рассчитана на то, 
что молодежь, окунувшись в атмосферу 
города-героя, откроет в себе патриотов и 
поймет, что для нее значат слова «Родина» 
и «Отечество». В  этом ребятам помогают 
экскурсии по историческим местам, позна-
вательные занятия и тренинги, которые в 
сочетании с южным отдыхом дают отлич-
ный результат.

В  прошлом году на сборах «Отече-
ство-2013» побывало около 40 ребят из 
Сарова, Заречного, Снежинска, Лесного, 
Трехгорного. Новоуральск представля-
ла команда из пяти человек. В  этот раз 
география сборов расширилась на два 
города – Озерск и Железногорск, а от Но-
воуральска поехала одна-единственная 
девушка – Алёна Козленко.

– Приехав на проект «Отечество-2014» 
в Севастополь, я ни разу не пожалела об 
этом. Я счастлива, что оказалась в леген-
дарном городе с интересной историей, – де-
лится впечатлениями Алёна. – Каждый день 
мы ездили на экскурсии. Херсонес удивил 
своей необычайной красотой и загадочно-
стью. Поездка в Бахчисарай запомнилась 
шикарным видом с горы Чуфут-Кале, а еще 
порадовал экскурсовод, сопровождавший 
нас. У  него отличное чувство юмора, и 

благодаря ему тяжелый и долгий подъём 
в гору прошёл незаметно и легко. Очень 
впечатлила своими размерами панорама 
первой обороны Севастополя, 14 м в высоту 
и протяженностью 153 м, все так реалистич-
но изображено, это завораживает. Послед-
ней экскурсией была поездка на южное 
побережье Крыма, там очень красиво и 
живописно. Помимо экскурсий, у нас было 
свободное время, мы ходили на море или 
гуляли по городу. Организаторы проводили 
для нас тренинги и игры. Во время арт-игры 
«Морской бой» мы окончательно все спло-
тились и подружились. Очень понравился 
фестиваль красок «Холи», после которого 
мы все пошли отмываться в море, отчего 
вода там стала радужной. Этот день принес 
много позитива! На сборах я познакомилась 
с множеством интересных людей и обрела 
хороших друзей. Очень тяжело было рас-
ставаться с ребятами. Я  уверена, что мы 
ещё обязательно встретимся, и я буду с 
нетерпением ждать «Отечество-2015»!

В этом году на сборах оказалось около 
60 ребят, жаль, конечно, что среди них все-
го один представитель Новоуральска, ведь 
такие поездки могут стать даже полезнее и 
интереснее форума «Селигер», на котором 
обычно участвует больше наших.

– Сбор был нужен, и он проведен не 
зря! Такая форма работы для молодежи 
актуальна. Она полезна государству. 
А  Севастополь как база сбора  – верное 
решение, потому что тут русский дух, 
тут Русью пахнет! Русская цивилиза-
ция, возвратив Крым и Севастополь в 
«родную гавань», укрепилась,  – считает 
организатор «Отечества-2014» Евгений 
Шелковой.  – Программу мы построили 
по исторической хронологии (в прошлом 

году не получилось по техническим при-
чинам): от заселения Крыма и основания 
Севастополя до героических оборон 
города и современного положения в со-
ставе России. Программные мероприятия 
также были ориентированы на уровень 
подготовленности участников. Конечно, 
были форсайт и тренинги с летающими 
яйцами, и молодежные акции, и новые 
сюжетно-ролевые игры. Идеология патри-
отизма в нашем представлении как орга-
низаторов расширилась и дополнилась 
конкретным его проявлением на прак- 
тике. Патриотизм – это любовь к Родине! 
Но что такое любовь?! Мы считаем, что это 
компетентностное (правильное) исполне-
ние пяти смысловых видов деятельности, 
где семьянин  – основополагающий вид, 
затем – ученик (мы учимся всю жизнь – это 
залог быть современным), после  – на-
ставник (накопив опыт, мы делимся им с 
окружающими, становясь максимально 
полезным), защитник (защищаем и Родину, 
и свои идеалы, ценности, взгляды) и, нако-
нец, работник (созидаем для себя и своей 
семьи). Этот подход позволил выстроить 
работу на тематических огоньках и тре-
нингах. Сборы отличались людьми. Пер-
вый сбор был более ярким и позитивным. 
Второй был более требовательным ко всем 
мелочам вокруг, что отвлекало от самого 
главного  – моря, истории Севастополя, 
позитивного общения и людей.

Как  и в прошлом году, лучшей на 
сборе стала команда из Трехгорного, 
ребята во второй раз стали хранителями 
знамени проекта «Отечество». Участница 
команды Эльвира Гадиева описала свои 
впечатления в социальной сети: «Это было 
действительно незабываемое лето! Благо-
даря проекту «Отечество-2014» я узнала 
историю поистине легендарного русского 
города Севастополя, поняла, как добиться 
поставленной цели, познакомилась с но-
выми людьми… Вообще, вся поездка была 
как глоток свежего воздуха. На проекте со-
брались такие разные, позитивные люди… 
Крым поражает своей красотой, а история 
Севастополя покоряет сердце».

Также Евгений Шелковой рассказал о 
трудностях, которые вставали перед ним 
во время организации сборов:

– Сложно организовывать отраслевой 
молодежный проект, когда халатное отно-
шение проявляют те, кто должен создавать 
условия для развития молодежи. Инфор-
мированность о проекте страдает. Поэтому 
и приезжают молодые люди, которым цели 
проекта и идеи приходится рассказывать 
уже на месте, долго объясняя, почему 
нельзя жить так, как им нравится, зачем 
нужны правила распорядка дня, запреты 
на алкоголь и т. п. Это отнимает время. Мы 
тратим его на превращение нецелевой 
аудитории проекта в целевую.

Севастополь даже в зимние холода будет 
согревать сердца ребят, побывавших там. 
Это испытано на себе. Такое не забывается.

евгения стеПАнОВА,
фото участников сбора «Отечество-2014»

территория молодежи

в Севастополе недавно завершились десятидневные 
молодежные патриотические сборы «Отечество‑2014», 

в которых участвовали юноши и девушки из восьми 
закрытых городов России, включая Новоуральск.
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Моему поколению начала 
30-х годов прошлого века 
пришлось пережить не-
сколько эпох в развитии 

техники фотографирования. Помню, как 
в довоенные годы, да и в годы войны, 
мы фотографировались в фотоателье 
г.Свердловска, где стояли огромные 
фотокамеры с мехами, а съемка произ-
водилась на стеклянные фотопластины в 
деревянных кассетах. Яркая фотовспыш-
ка производилась поджиганием порошка 
магния, и, как правило, дети успевали 
зажмурить глаза. Поэтому фотограф 
делал дубль, чтобы мы не получились 
«слепыми» на фото.

Позднее начали появляться фото-
аппараты типа «Фотокор», в которых 
съемка производилась на стеклянные 
пластины в металлических кассетах. 
Первый мой фотоаппарат как раз и был 

«Фотокор». А  затем появились 
первые пленочные фотоаппа-
раты, например «Любитель», с 
пленкой шириной 6 см, потом и 
узкопленочные фотоаппараты. 
У меня были и «Зоркий», и Фэд», 
и «Зенит» с зеркальными видо-
искателями. В  конце прошлого 
века появились полуавтоматы и 
автоматы-«мыльницы». Пользо-
вался я и этими «мыльницами».

А еще была эпоха слайдов и 
эпоха видеокамер. В эти годы ар-
хив семейных фотографий уже и 
не создавался, и не пополнялся.

Сегодня любой ребенок ста-
новится фотографом, взяв в руки 
цифровой аппарат и снимая все 
подряд, как придется, не задумы-
ваясь ни о качестве фотографий, 
ни о сюжете или композиции 
снимка. Качество фотографий 
обеспечивает автоматика, а о 
других важных аспектах фото-
графии такой фотограф и не 
подозревает… Нет сегодня и про-
блем с проявкой пленки, так как 
уже самой пленки не существует.

Сегодня, в эпоху Интернета, 
многие пользователи созда-
ют виртуальные исторические 
альбомы, которые, по моему 
мнению, не смогут конкуриро-
вать с традиционными фотоальбомами. 
Эпоха семейных фотоархивов уходит в 
прошлое. И в самом деле, вы нащелкали 
на «цифру» десятки кадров, и теперь 

они будут храниться в «па-
мяти» (не совсем понятно, 
насколько надежно и долго), 
но ведь к этим снимкам не 
закладываются данные ни о 
месте съемки, ни о составе 
участников съемки.

Чем  же эта фотография 
«в памяти» лучше обыч-
ной фотографии на бумаге, 
не имеющей пояснений? 
Пусть меня назовут еще и 
ретроградом, но, по-моему, 
фотоальбом с поясняющи-
ми надписями не заменит 
безликая «цифра». Правда, 
у электронной версии есть 
преимущество  – компакт-
ность, и при желании на 
кадре может быть зафикси-
рована дата съемки.

Я не призываю читателей бросить все 
дела и заняться оформлением фотоаль-
бомов! Однако навести элементарный 
порядок в семейном фотоархиве нужно. 

Хотя  бы сделать надписи на 
обороте фотографий: кто, когда, 
с кем? А в цифровых снимках, к 
сожалению, такой надписи не 
сделать, или надо переводить эти 
снимки на бумажный носитель.

Как  видим, альтернативы 
альбому семейной хроники нет! 
По  большому счету, созданные 
мною альбомы семейной хрони-
ки – это не фотоальбомы в обыч-
ном понимании, а хорошо иллю-
стрированное повествование о 
жизни большой семьи… Правда, 
литературным произведением 
его не назовешь, поскольку тво-
рилось это «произведение» спон-
танно, без заранее намеченного 
плана, да и жанр его определить 
невозможно.

Здесь я  бы хотел выразить 
благодарность моей помощ-
нице менеджеру по работе с 
частными клиентами цифровой 
типографии «Форт Диалог» 
Марине Сухогузовой за набор 
текстов, грамотный монтаж 
материала и художественное 
оформление альбомов семей-
ной хроники.

Марина проявила большое 
терпение, выдержку и тактич-
ность при работе с альбомами, 

поскольку автор вносил по ходу раз-
работки альбомов массу уточнений и 
поправок.

Владислав КлиМОВ

Наша память

Окончание. Начало в «НГГ», №№ 29, 30.

Сохранить память 
для потомков
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тема для обсуждения

Сейчас в Екатеринбурге работают 
32 ТЦ, а до 2020  года предпо-

лагается построить еще пятнадцать, 
хотя уже сегодня в городе наблюдается 
как снижение посещаемости ТЦ, так 
и падение среднего чека покупателя. 
Другими словами, в Екатеринбурге и еще 
в двадцати городах страны намечается 
переизбыток ТЦ.

У нас, в Новоуральске, сегодня дейст-
вуют старый и новый ТЦ в Автозаводском 
районе, два «Мегамарта», ТЦ «Мерку-
рий», ТЦ «Монетка» в Южном районе.

В стадии строительства ТЦ на пустыре 
по ул.Автозаводской, запланирован ТЦ 
на месте «Кедра» по ул. Первомайской. 
Заявлены проекты строительства ТЦ в 
районе ул.Комарова и на месте магазина 
«Кострома» – всего 10 ТЦ.

Мне интересно: процесс строительст-
ва ТЦ в Новоуральске как-то регулирует-
ся, или они строятся спонтанно, без пла-
на. Какова идеология их строительства?

Если руководители города ставят 
амбициозные цели, например догнать 
Париж по обеспеченности ТЦ на душу 
населения (600 кв.м на 1000 жителей), то 
в городе с населением 86 тысяч жителей 
должно быть торговых центров общей 
площадью более 50 000 кв.м. Понятно, 
что до Парижа нам еще как до Луны, а 
вот Москву и Новосибирск, где обес-
печенность ТЦ составляет примерно  
300 кв.м на 1000 жителей, мы уже дого-
няем! Только нужно ли?

Горожане негативно восприняли 
известие о строительстве сразу двух ТЦ 
в начале и в конце ул.Комсомольской, да 
и планы по строительству огромного ТЦ в 
районе ул.Комарова восторга у жителей 
тоже не вызвали: но тем не менее строи-
тельство началось…

Конечно, наличие большого числа ТЦ 
и магазинов от разных торговых сетей 
и фирм дает покупателям возможность 
выбора, и главным критерием здесь 
является уровень цен. Сегодня покупа-
тели Новоуральска по этому критерию 
явно отдают предпочтение магазинам 
крупных торговых сетей, и все меньше 
остается магазинов новоуральских инди-
видуальных предпринимателей.

А теперь о том, как у нас в России 
умеют испохабить прогрессив-

ные идеи, приходящие к нам с «дикого» 
Запада.

Из  упомянутой выше публикации 
«Областной газеты» я узнал, что еще в 
50-е годы прошлого века в США теоре-
тиком и инициатором строительства ТЦ 
закрытого типа стал архитектор виктор 
Грюн.

Именно он первый в мире предложил 
строить торговые центры с автостоянка-
ми, ресторанами, танцевальными залами. 
Он же придумал строить здания ТЦ без 
окон, чтобы независимо от погоды в них 
было тепло, светло, уютно и безопасно.

Архитектору Грюну удалось создать в 
торговом центре атмосферу, влияющую 
на людей особым образом: в окружении 
витрин, под впечатлением информации, 
льющейся со всех сторон, люди словно 
теряют способность здраво мыслить 
и совершают импульсивные покупки. 
Безусловно, цель создания таких ТЦ  – 
повышение доходов владельцев этих 
объектов.

У нас же в городе торговыми центра-
ми называют жалкое подобие настоящим 
торговым центрам. И вообще, в России по 
действующим нормативам нет понятия 
«торговый центр». Так, в государствен-
ном стандарте РФ ГОСТ Р-51773-2009 
«Розничная торговля, классификация 
предприятий» понятие «торговый центр» 
не предусмотрено. Есть понятия «универ-
сам» (супермаркет) с торговой площадью 
от 400 кв.м, «минимаркет» (от 18 кв.м), 
«дом торговли» (от 1000 кв.м) и магазины 
различного назначения.

Перечисленные действующие ТЦ 
Новоуральска – это просто боль-

шие продовольственные или универ-
сальные магазины, не предоставляющие 
покупателю никаких дополнительных 
услуг, кроме торговых. Далеко не у всех 
магазинов есть автостоянки с расчетной 
вместимостью, и нет ни ресторанов, 
ни танцзалов, ни кинотеатров, как это 
должно быть по Грюну, и вдобавок все 
они с окнами. Правда, в ряде магазинов 
окна снаружи закрыты рекламой и во 
всех изнутри  – витринами или стелла-
жами. Но  это не создает у покупателей 
того желания задержаться в торговом 
зале, на которое рассчитывал Виктор 
Грюн в своих проектах. Напротив, у 
наших покупателей возникает желание 
как можно быстрее уйти из магазина, 
где вместо яркого света  – полутьма, 
стеллажи и витрины образуют хаотичное 
нагромождение  – лабиринт, а ценники 
размещены на нижних полках так, что 
читать их можно только лежа на полу. 
А чтобы заставить покупателя как можно 
подольше задержаться в таком торговом 
зале, продукты повседневного спроса 
(хлеб, молоко, гастрономию) владельцы 
магазина размещают в самом дальнем 
углу торгового зала.

Здесь я обращаю внимание читателя 
на тот факт, что Виктор Грюн в торговом 
зале создавал условия, вызывающие 
у покупателей естественное желание 
задержаться там, а в наших магазинах 
покупателя искусственно вынуждают 
задержаться в торговом зале.

И  еще несколько замечаний по 
поводу… Непонятно, почему в неко-
торых сетевых магазинах я вынужден 
ковыряться в контейнерах с прокис-
шими ягодами, выбирая годные к упо-
треблению, и притом нет возможности 
вымыть руки?! А  ведь у нас в России 
никто еще не отменял ни санитарных 
норм в торговле, ни норм пожарной 
безопасности, которые сетевики внаг-
лую игнорируют. Непонятно, почему 
надзорные органы не хотят видеть 
вопиющие нарушения действующих 
санитарных и противопожарных норм 
и правил в магазинах?! Или мы уже за-
были трагедию «Хромой лошади», когда 
пренебрежение нормами пожарной 
безопасности в пермском кафе привело 
к гибели более 150 человек? Да и у нас в 
городе уже был крупный скандал из-за 
выявленных серьезных нарушений 
санитарных норм в «Мегамарте» по 
ул.Октябрьской, однако это не послу-
жило поводом для устранения имею-
щихся нарушений в других магазинах.

Владислав КлиМОВ

Слышали звон, да не знают, где он.
Русская пословицаПоводом для написания этой статьи стала публикация 

в «Областной газете» от 9 июля «Переизбыток грюна», 
автор елена Абрамова. Отмечается, что сегодня в екате-
ринбурге обеспеченность жителей качественными тор-
говыми площадями торговых центров (тЦ) выше, чем в 
Петербурге, Берлине и Москве, и составляет 500 кв.м на 
тысячу жителей, соответственно в Петербурге примерно 
480 кв.м, в Берлине примерно 400 кв.м, а в Москве только 
300 кв.м.

В Новоуральске – как в Париже?
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«Уральские пельмени» 
в гостях у «Благого дела»

Основатель команды Дмит-
рий Соколов, ее нынешний 
капитан Андрей Рожков, 

актриса Юлия Михалкова, а также 
один из авторов журнала «Красная 
Бурда» Владимир Логинов на минув-
шей неделе побывали в автономной 
некоммерческой организации «Благое 
дело». Цель визита – привлечь внима-
ние общественности и прежде всего 
потенциальных благотворителей к 
проблемам некоммерческой органи-
зации, используя широкие творческие 
связи и высокий авторитет известного 
коллектива.

Гости познакомились с деятель-
ностью мастерских «Благого дела» 
и поучаствовали в мастер-классах: 
в швейной мастерской занимались 
ручной росписью по ткани, в столяр-
ной  – плели декоративные корзинки, 
в керамической – выполняли декупаж 
глиняных колокольчиков, в мастерской 
шерсти и фетра учились катать суве-
нирные валеночки.

Затем творческие коллективы 
«Благого дела»  – театральная студия 
«Искреннее искусство», вокально-
инструментальный ансамбль «Waves», 
танцевальная студия «Vivat»  – проде-
монстрировали гостям свое искусство.

Следует отметить, что перед нача-
лом концерта число гостей увеличи-
лось: прибыли председатель ОКП-123 
Борис Мельников, председатель Мо-
лодежной организации УЭХК Виктор 
Матвеев, ведущий специалист отдела 
по связям с общественностью УЭХК 
Светлана Дедюхина, директор филиала 
ПСЦМ ОАО «Уралэлектромедь» Зуфар 

Хазиев и его помощник по связям с 
общественностью Наталия Соскова.

Гости очень тепло принимали вы-
ступления артистов, благодарили их 
бурными аплодисментами. А  после 
концерта Борис Мельников, Виктор 
Матвеев и Зуфар Хазиев вручили им 
памятные подарки.

Дмитрий Соколов так выразил свои 
эмоции: «Когда человек выступает, а 
другой сидит в зале, то тот, кто в зале, 
должен своим задором, своим пере-
живанием помогать выступающим. 
Это самое главное. Вы выступаете с 
радостью, поэтому, когда сидишь в зале, 
хочется вам помогать». Зал поддержал 
эти слова бурными аплодисментами.

Борис Мельников пообещал под-
держку: «Я  думаю, мы с Виктором 
Матвеевым, как депутаты городской 
Думы, должны проанализировать ту 
ситуацию, которая сложилась в «Благом 
деле», и просто обязаны подключиться 
к решению возникших проблем. Мы 
побывали сегодня у вас и почерпнули 
много энергии для того, чтобы решать 
поставленные вами вопросы».

Слова поддержки высказал и Зуфар 
Хазиев: «Мы всегда вас ждем, всегда го-
товы общаться, всегда готовы помогать 
и для этого закладываем в свой бюджет 
средства на помощь вам». И зал уже в 
который раз за этот вечер откликнулся 
бурными, одобрительными аплодис-
ментами.

Всё завершилось продолжительной 
фотосессией артистов «Благого дела» 
с артистами «Уральских пельменей».

Владимир ПАВлОВ,
фото автора

Проблема

В бывшем 
общежитии 
«Уют» стало 

неуютно
Долгих 15  лет жильцы дома № 3 в 

МКР 15 не могут добиться полноценного 
ремонта подъезда. Все запущено до та-
кой степени, что подъезд превратился в 
проходной двор, и людям страшно в него 
заходить. Данное строение находится на 
обслуживании в управляющей компании 
«Уют», которая, в свою очередь, ничего 
не предпринимает, а по поводу незваных 
гостей советует обращаться в полицию. 
Своим негодованием с «НГГ» подели-
лась жительница дома Галина Павловна  
Меркулова:

– Мы обращались и к технику, и к 
управляющему компанией Георгию Нико-
лаевичу Крюкову, как лично, так и на об-
щедомовых собраниях. В ответ получаем 
только отговорки. Весь первый этаж сда-
ется в аренду, и в доме полно посторонних 
людей. Три года назад мы начали сбор 
подписей, чтобы установить домофон за 
свой счет, но наш управляющий пообещал 
перенести вход для жителей в другое ме-
сто. На каждом собрании или при встрече 
Г. Крюков говорил, что готовится проект 
на новый вход, но прошло уже более чем 
достаточно времени, а воз и ныне там, и 
сейчас на подъезде вообще нет дверей.

Несмотря на бездействие управляю-
щей организации и чиновников, жильцы 
все ещё надеются, что их подъезд станет 
безопасным, чистым, а главное – закрытым 
для посторонних.

екатерина череМнЫх

Соучастие

фрагмент фотосессии: Андрей рожков (крайний слева), 
дмитрий соколов и Владимир логинов
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Опять дорога, опять тревога и 
снова бой. Нам, новоураль-
ским спортсменам и туристам, 

снова удалось побывать в заповедных 
северных краях на знаменитом Конжа-
ковском марафоне.

Это самый массовый в мире и единст-
венный в России горный марафон. В этом 
году 19-й экстремальный горный марафон 
«Конжак-2014» состоялся 5 июля в районе 
поселка Кытлым, где находится старто-
вая поляна. С  этой поляны спортсмены 
стартуют на дистанцию 42 километра до 
вершины горы Конжаковский Камень (от-
метка 1569,7 м над уровнем моря) – самой 
высокой точки нашей области. Трасса 
марафона преподносит его участникам 
массу трудностей и естественных препят-
ствий. Чего стоят, например, каменистая 
лесовозная дорога с большим количе-
ством луж и ручьев, узкий бревенчатый 
мост через речку Конжаковку или лесная 
тропа – смешение корней, грязи и камней.

Стартанув с поляны, марафонцы 
сначала бегут по глухой уральской тайге, 
после Поляны художников проскакивают 
карликовый лес, затем – еловый стланик, 
горную тундру и выходят на гольцы. Пе-
ред ними открывается величественная 
панорама горных хребтов и скалистых 
вершин. Здесь особый климат, чистейший 
воздух и положительная энергетика. Его 
величество Конжак не всегда открывается 
и допускает к себе в гости, но в этот раз 
нам всем повезло и с погодой, и с дорогой. 
Спустя пять дней после марафона в этом 
районе резко упала температура и выпал 
июльский снег. Но  снег остался еще и с 
прошедшей зимы: марафонцы увидели 
первые снежники чуть выше границы 
леса. Желающие смогли сфотографиро-
ваться на них и охладить свои разгорячен-

ные лица и тела горстями крупинчатого 
снега. Выше границы леса начинается 
Йовское плато, покрытое горной тундрой 
с ее мхами, лишайниками и болотистой 
почвой. Здесь встречаются редкие эк-
земпляры горной растительности, в том 
числе и золотой корень – уральский жень-
шень. Съешь несколько его стебельков – и 
не хочется ни есть, ни пить, а чувствуешь, 
как приливают силы. От Йовского плато 
(с 17-го  километра) начинается самый 
сложный участок марафона: дальше путь к 
вершине пролегает по хаотичному нагро-
мождению крупных камней – курумнику.

В этом году на марафон «Конжак-2014» 
заявилось около 2,5 тысячи человек, а фи-
нишировало – 1392. Приехали спортсме-
ны со всего Урало-Сибирского региона 
и из ближнего зарубежья. Были гости с 
Камчатки, из Казахстана, Москвы, Рязани, 
Волгограда. В прошлые годы сюда приез-
жали спортсмены из Польши, Германии, 
Эстонии. В этом году из Новоуральска на 
марафон приехали около 50 человек, и 10 

из них участвовали в пробеге. В четырнад-
цатый раз бежал марафон наш земляк и 
один из старейших спортсменов города 
Евгений Фотин. Вместе с ним трудную 
дистанцию полностью одолел Владимир 
Лысенко. Хорошие результаты показали 
и другие новоуральцы – Евгений Колчин, 
Алексей Рязанов, Илья Лукоянов, Михаил 
Михалев. Олеся Рязанова с результатом 
5 часов 49 минут заняла первое место в 
своей возрастной группе. В  числе бегу-
нов были еще две наши землячки – Рита 
и Екатерина Березины. Победителем 
горного марафона стал представитель 
Петрокаменска Евгений Марков, преодо-
левший марафонскую дистанцию за 3 часа 
4 минуты. Вторым был Алексей Береснев 
из Березовского, а третьим  – неодно-
кратный победитель «Конжака» Роман 
Дедов из Перми. У  женщин победила 
тоже представительница Перми Ирина 
Мошканцева с результатом 3 часа 47 
минут. Второй была Вероника Лопатина, 

а третьей – Екатерина Митяева. Помимо 
марафонцев, вершину Конжаковского 
Камня штурмовали группы поддержки 
спортсменов и многочисленные туристы.

Необходимо отметить, что органи-
зация марафона и обслуживание его 
участников на трассе были традиционно 
на высоком уровне. Устроители этого 
спортивного мероприятия приложили 
много усилий для того, чтобы превратить 
его в настоящий праздник. На пятом кило-
метре, у родника, на Поляне художников, 
на 17-м километре, стояли спасатели, ме-
дики и находились пункты питания. Здесь 
можно было получить квалифицирован-
ную медицинскую помощь, подкрепить 
свои силы, отдохнуть. И бегунам, и всем 
желающим предлагался чай, бутерброды 
с салом, изюм, орехи. На самой вершине 
спортсменов регистрировали, ставили 
по традиции штампик на все доступные 
места, кормили и благословляли на 
обратный путь. Там же, на вершине, разве-
вались флаги стран – участниц марафона, 

Наш отдых

Конжаковский марафон 
и поход на Тылайский Камень

участники марафона любуются 
открывшейся панорамой

Переправа через Конжаковку
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Наш отдых

а чуть ниже стоял скромный деревянный 
крест, который был установлен тури-
стами нашего клуба «Кедр» в прошлом 
году. Этот православный крест освящает 
территорию вокруг на многие десятки 
километров, очищает энергетику людей 
от грехов, и люди становятся добрее, спо-
койнее и, значит, здоровее. Здесь, в горах, 
многое видится иначе, чем 
внизу: происходит некото-
рая переоценка ценностей, 
и человек возвращается 
отсюда немного другим. 
Эти горы формировались 
260 миллионов лет назад и 
многое видели, а мы только 
на мгновение прикасаемся 
к их величию и мудрости. 
В повседневной жизни лю-
бого из нас мучают грехов-
ные страсти: гнев, злоба, 
зависть, гордыня, пьянство, 
уныние. Поднимаясь в горы, 
преодолевая трудности и 
испытания, человек стано-
вится чище, добрее, здоро-
вее, укрепляются его воля 
и характер.

Спортсмены и туристы Новоуральска 
добирались на Конжаковский марафон 
разным транспортом: кто-то на своих ав-
томобилях, а мы, группа из 24-х человек, 
дружно ехали на автобусе. Семья Суха-
новых сошла, не доезжая до стартовой 
поляны, и отправилась на Серебрянский 
Камень, группа Юрия Телелюхина из пяти 
человек пошла по дистанции марафона. 
Наша группа в составе 14 человек реши-
ла освоить новый маршрут и взойти на 
вершину Тылайского Камня. Это послед-
няя вершина Конжаковского горного 
массива, на которой многие из нас еще 
не были. Когда подъезжали к стартовой 
поляне, нас встретила гроза с сильным 
ливнем. Выгрузились из автобуса, надели 
рюкзаки и двинулись по лесной дорожке 
в неизведанном направлении. Шли почти 
чытыре часа под руководством Владими-
ра Пахомова и только в час ночи мокрые 

и голодные встали на ночевку около реки 
Малый Катышер. Быстренько поставили 
лагерь, приготовили ужин, перекусили и 
улеглись спать.

Рано утром встали, позавтракали и 
двинулись в горы. Сначала шли по глухой 
тайге, потом появился курумник, а затем 
вышли на гольцы. Виды оттуда открыва-

лись отменные, погода давала нам воз-
можность насладиться красотой. Здесь 
мы провели первую фотосессию. Впереди 
поднималась величавая вершина горы 
Острая Косьва, которую нам предстояло 
штурмовать.

В этих местах туристы бывают редко, 
и поэтому природа дикая, а курумник  – 
«живой», и идти по нему приходилось 
очень осторожно. Поднялись на Острую 
Косьву, а перед нами еще более высокая 
вершина и главная цель нашего похо-
да – Тылайский Камень. Тяжелый ночной 
переход, трудный подъем на горную гряду 
отняли много сил, и на долгожданную вер-
шину Тылайского Камня (отметка 1470 м) 
смогли взойти только пятеро из нашей 
группы. Однако терпение тех, кто сделал 
это, было вознаграждено сполна. Перед 
нами открылся величавый горный край 
Седого Урала. Дух захватывало от этой 

мощи и красоты. Внизу и рядом с нами 
проплывали облака, а порой они окутыва-
ли и нас, и горные вершины. По традиции 
мы принесли на вершину православный 
крест с иконой Спасителя, установили 
его, закрепили цементным раствором, 
помолились и двинулись вниз. После 
сложного спуска оказались в каньоне 

реки Катышер, нашли тропу 
и по ней к девяти вечера 
пришли в лагерь. Усталость 
навалилась неимоверная, 
но нас переполняла ра-
дость от того, что план был 
выполнен.

С  нами был мальчик 
Ваня двенадцати лет, так 
вот он со своим отцом Вя-
чеславом Владимировичем 
прошел весь наш трудный 
путь и ни разу не подвел 
нас  – настоящий боец, как 
и его замечательный отец.

В  воскресенье утром 
нас разбудил сильный ли-
вень. Когда он утих, мы под-
нялись, быстренько при-
готовили завтрак, собрали 

лагерь и двинулись в обратный путь. Шли 
два с половиной часа под сильнейшим 
дождем, благо, что было тепло. Нас ждал 
автобус, друзья, и это придавало нам сил. 
Пришли на стартовую поляну, автобус с 
надежным водителем Сергеем уже был 
тут. Подошли наши бегуны, группа Юры 
Телелюхина. Все были в сборе. На тради-
ционное фотографирование у автобуса 
выйти из него смогли не все  – не было 
сил. Хором прокричали спасибо горам, 
природе, погоде, друг другу и каждый 
сам себе. Какое блаженство – после всего 
пережитого очутиться в комфортабель-
ном автобусе, расслабиться и предаться 
анализу событий. Спасибо, Конжак, до 
новых встреч! 

Впереди нас ждал родной Новоуральск, 
где без нас прошло празднование юбилея.

Павел гудКОВ,
фото участников похода и марафона

Еще одна 
«Монетка»?

Полным ходом идет снос бывшего 
детского сада на Театральном про-
езде. Много-много лет он стоял без 
какого-либо применения, пугая всю 
округу своим заброшенным видом. 
И  вот администрации НГО наконец 
удалось его продать. Новый собст-
венник решил снести находящийся в 
аварийном состоянии садик, постро-
ить на его месте новое здание и сдать 
его в аренду торговой сети «Монетка».

Владимир ПАВлОВ,
фото автора

Фотофакт

«Кедрачи» на вершине тылайского Камня
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Проблема

Ни  один специалист не ска-
жет, сколько внешне благо-
получных семей на самом 

деле живут в полном раздоре. Поводы 
у каждого члена семьи свои, и каждый 
считает их весомыми. Но, наверное, 
самая тяжелая ситуация – это проблемы 
в отношениях отцов и детей.

Ко  мне, как к корреспонденту, 
обратился 82-летний горожанин. Сер-
гей Николаевич никак не может найти 
общего языка с проживающей с ним 
дочерью Татьяной.

– До  этого она снимала квартиру, 
а после того, как хозяин продал ее, 
переехала вместе с мужем ко мне. 
Попросились на недельку, да так уже 
год и живут здесь, – начал рассказ мой 
собеседник.  – Мне выделили самую 
маленькую комнату, а в остальных двух 
они хозяйничают. Заботиться дочь обо 
мне совсем не хочет. Даже лишний раз 
«Скорую» не вызовет, говорит, чтобы 
я сам звонил. Постоянно закатывает 
скандалы, а ведь это все отражается на 
моем здоровье. Я бы лучше сдавал эти 
комнаты и жил с квартирантами, чем 
с ней. Она нигде не работает, каждый 
месяц я выделяю ей по 10 тысяч рублей 
на продукты, а она даже кормить меня 
не хочет. Доведет ведь до могилы.

Наша встреча проходила дома у 
Сергея Николаевича. Татьяна, находив-
шаяся здесь же, не выдержав критики в 

свой адрес, тоже вступила в разговор.
– Я  два раза пыталась выйти на 

работу, а он мне каждый раз говорил: 
«Вы на сутки вместе с мужем уходите, 
оставляете меня одного. А если что со 
мной случится?». Вот мне и приходится 
каждый раз из-за него работу бросать. 
А  как брошу, он начинает обзывать 
меня бездельницей, говорит, что я на 
шее у него сижу. Как можно бездельни-
чать, когда с двумя мужиками живешь? 
Я из кухни не выхожу. На столе всегда 
и первое, и второе стоит, по два-три 
салата. Прежде чем начать готовить, 
всегда у него спрашиваю, что он хочет. 
Если нет чего-то, иду и покупаю. А он 
все равно найдет к чему придраться. 
У  него здесь как-то три года кварти-
ранты жили, он ни копейки с них не 
брал. А мне, дочери своей, говорит, что 
я вылечу отсюда как пробка. Почему я 
должна по съемному жилью мотаться, 
чужим людям деньги платить? Тем бо-
лее что мы здесь с мужем прописаны, 
так что все законно…

Не стесняясь корреспондента, отец 
и дочь на повышенных тонах выясняли 
отношения.

– Уходи из моей квартиры! – во весь 
голос требовал Сергей Николаевич.

– Это и моя квартира тоже! – отве-
чала Татьяна.

По  словам родственников, подоб-
ные скандалы уже давно вошли в их 

Непонимание в семье – 
это всегда трагедия. 
затравленные чувства, 
бессонные ночи, 
подорванное здоровье, 
искалеченные судьбы. 
Родные люди становятся 
врагами, отравляя свои 
отношения злостью 
и ненавистью, а 
стремление извести друг 
друга является для них 
главной целью.

 Уходи из моей 

квартиры! бытность, и борьба за территорию 
стала ежедневной. Даже со стороны 
было жутко смотреть на эту сцену, 
что уж говорить о чувствах, которые 
постоянно переживают сами члены 
этой семьи.

Женщина водит меня по квартире 
и показывает, что поддерживает по-
рядок, даже ремонт и перестановку 
на кухне сделала, чтобы уютней было. 
Хозяин же в ответ парирует, что кухня 
была переделана самовольно, без его 
согласия.

Есть у пенсионера еще одна дочь, 
она живет в Ханты-Мансийске. Сер-
гей Николаевич говорит, что с ней у 
него нормальные отношения. Хотя 
нормальными они были и с Татьяной, 
пока жили раздельно. Это в очередной 
раз подтверждает истину – любить на 
расстоянии всегда легче.

Сергей Николаевич обратился за 
помощью к корреспонденту. Однако, 
пока конфликт не будет улажен изну-
три, со стороны ничем не посодейст-
вуешь.

Наши сегодняшние герои должны, 
в первую очередь, помочь себе сами. 
И начать следует с осознания того, что 
ни детей, ни родителей мы не выби-
раем, какие есть, таких и надо ценить, 
беречь и понимать. Даже если семья 
и разъедется, внутренний комфорт и 
спокойствие это не восстановит. Ведь 
как ни беги, а от себя не убежишь.

Возможность общения друг с дру-
гом можно использовать не только для 
взаимных обвинений, оправданий, но 
и для нахождения компромисса, вза-
имовыгодной договоренности. И чем 
быстрее это сделать, тем быстрее в 
семью придут любовь и гармония.

Жанна ОБлОМКинА
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Вероника Моисеева: 

«Я – счастливая! 
Правда-правда!»

Для души

К юбилею города
Ты был воспет поэтами не раз,
Среди озер и гор Уральских город.
Мой маленький, родной Новоуральск,
Что так любим и сердцу очень дорог.
Здесь ночи летом звездны и тихи.
И многолюдны днем его аллеи.
И хочется опять писать стихи
И в них поздравить город с юбилеем.
Цвети, мой город, я тобой горда!
И знать тебе о том необходимо.
Пусть есть на свете лучше города,
Но лишь тебя могу назвать любимым!

Детство
Корабликом бумажным
Вернуться бы однажды
Мне в сказочное детство
Девчонкой озорной,
Где бантики в косички
Вплетали мне сестрички.
Ах, как бы повстречаться
С той дивною порой?
Ах, как же мне охота
Забыть про все заботы.
Умчи туда, кораблик,
Поднявши паруса.
Где чудо-карусели
И великаны-ели
Своими подпирают
Ветвями небеса.
Ах, детство, детство, детство
С мечтою по соседству…

вероника Моисеева родилась 2 августа 1969 года. значит, скоро 
у нее – юбилей, 45 лет. Период расцвета, физического и духовного. 
Сейчас вероника не только – «ягодка опять», но и состоявшаяся, 
очень талантливая поэтесса. Мать троих детей. Несмотря на то, 
что в ее жизни мало места для отдыха, 
она всегда находит время для стихов, 
которые пишет с детства.

Стихи ее образные, легкие, 
изящные, иногда с тонким налетом 
грусти, но чаще жизнерадостные, 
наполненные верой в счастье.

дорогая вероника! в твой юбилей 
желаем тебе здоровья, любви, 
творческих успехов, молодости, 
долгих лет жизни! Будь всегда 
такой же красивой! И счастья тебе, 
счастья и счастья! Галина АВЕРЬЯНОВА

Как жаль, что пролетели
Счастливые года.
Но как сейчас я помню:
По кругу мчит нас пони,
Ах, детство, мне б остаться
С тобою навсегда!
Корабликом бумажным
Вернуться бы однажды
Мне в сказочное детство
Девчонкой озорной.
Но… никуда не деться:
В своей кроватке детской
С корабликом бумажным
Уснул сыночек мой.

Что имеем – не храним…
Держала я в ладонях птицу,
Мне было тихо и тепло.
Согрела руки мне синица,
Вдруг вижу: дивное крыло!
И мне хотелось с небом слиться,
И из-под ног ушла земля.
И отпустила я синицу,
Поймать пытаясь журавля.
А тот журавль, парящий в небе
(Признаться в этом я боюсь),
Он журавлем-то даже не был,
То был на юг летящий гусь.
И на меня нашло прозренье:
Все, что имеем, не храним,
И что неважно оперенье,
А очень важно, что под ним.
С тех пор ночами часто снится,
Что счастье я держу в руках,
Что вновь со мной моя синица.
Но сон не явь. Увы и ах!

***
А над лесом дугой – радуга.
(Этим летом дожди частые).
Я по лужам бегу, радуясь.
Потому что я так счастлива.
В босоножках вода хлюпает,
По асфальту скользят зайчики…
Как люблю я тебя, глупая,
Из далекой мечты мальчика.
Ты согреешь меня ласкою,
Мы разделим любовь поровну.
Как дитя, я живу сказкою,
Ведь любить – это так здорово.
Этим летом в любви смелая,
И люблю я, пока любится.
Я ромашку сорву белую,
Погадаю, а вдруг сбудется!

Осень
За что ругают люди осень?
Мне осень нравится, когда
Гуляет ветер между сосен
И завывает в проводах.
Потом, стремглав пустившись в чащу,
Срывает листья с тополей.
Дожди становятся все чаще,
И почернела ширь полей.
С утра туман на горизонте,
И дождик моросит опять.
А я достану пестрый зонтик,
Пойду по улочкам гулять.
А подо мной ковер багряный,
Иду и листьями шуршу.
Вдыхая терпкий воздух пряный,
Проститься с осенью спешу.

Муза
Бумага, ручка, слова и точки,
И запятые, и знак вопроса.
Пишу стихи я, рифмую строчки:
Ведь быть поэтом довольно просто.
Окликну Музу – придет под вечер,
А может, ночью, под утро даже.
Присядет рядом, на ушко шепчет,
То здесь поможет, то там подскажет.
А то рукою ведет незримо:
Перечеркнула, переписала.
А то вдруг рифма попала мимо,
А это Муза, видать, устала.
Ну что, родная, тогда до встречи?
Ведь мы ж подруги с тобой лихие.
И снова жду я ее под вечер,
Рифмую строчки, пишу стихи я.

Я – счастливая!
Я – счастливая! Правда-правда!
Ведь со мною мои друзья.
И ненастью я даже рада:
Ведь любовью согрета я.
Я – счастливая! Честно-честно.
И нисколечко я не вру,
Что в квартире бывает тесно,
Коль друзей своих соберу.
Я – счастливая. Точно-точно.
Всех счастливей на свете я.
И хочу поделиться срочно
С вами счастьем, мои друзья!
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Городская афиша

КиНОцЕНТр «НЕйВА»

По 6 августа – фэнтези «ПлАнетА 
ОБеЗьян», 2D, 3D (США. 12+); мульт-
фильм «КОрОль сАфАри», 3D (ЮАР. 
0+); боевик, приключения «герАКл», 3D 
и 2D (США. 12+).

С 31 июля – фэнтези «стрАЖи гА-
лАКтиКи», 2D, 3D (США. 12+).

С 7 августа – фэнтези, приключения 
«череПАШКи-ниндЗя», 2D и 3D (США. 
6+); триллер, боевик «нАВстречу 
ШтОрМу», 2D (США. 12+).

В кинокафе киноцентра – месячник 
фильмов, посвященных 100-летию с 
начала Первой мировой войны: 2 и 3 
августа – «Сын полка». 9 и 10 августа – 
«Юнга Северного флота». Цена билета – 
40 рублей.

Тел.: 6‑01‑60 , 6‑24‑24. Сайт: kinoneiva.ru

ПУБлиЧНАЯ БиБлиОТЕКА НГО
30 июля, в 12.00 – «лето – это малень‑

кая жизнь» – клуб любителей детского кино.
31 июля, в 12.00  – «читай‑компа‑

ния» – клуб летнего общения.
5 августа, в 12.00 – «за лето вокруг 

света»: открываем мир с DVD.

Адрес: ул.  Фрунзе, 13, телефоны: 
9‑10‑70, 9‑05‑80.

ФилиАл «ДЕТСКАЯ БиБлиОТЕКА»
30 июля, в 15.00  – «Игры, шутки, 

книжки, песни собирают всех нас вме‑
сте» – веселый час.

БиблиоTime (15+)
31 июля, в 18.30 – «Браслет шамба‑

ла macrame&knots»  – мастер-класс от 
творческой мастерской «Тесса».

1 августа, в 18.30 – литературный салон.
2 августа, в 18.30  – день сидения на 

подоконнике.
Адрес: ул. Первомайская, 11, телефо‑

ны: 4‑75‑42, 4‑75‑39.

АНТиКАФЕ «ДрУзьЯ»
Неделя Мадагаскара

30 июля – Международный день дружбы,
31 июля – смотрим мультик «Мадагаскар»,
1 августа – День кактусов,
2 августа – вечеринка лемуров,
3 августа – ванильное воскресенье.

Неделя великобритании
4 августа – фестиваль овсяного печенья,
5 августа – учим английский.
Адрес: ул.Ленина, 96.

СПОрТиВНый КлУБ «КЕДр»

30 и 31 июля, с 10.00 – чемпионат 
регионального командования внутрен-
них войск МВД России по мини‑футболу 
(Центральный стадион).

2 августа, в 10.00  – открытый чем‑
пионат Новоуральска по триатлону в 
рамках чемпионата и первенства Сверд-
ловской области.

КОНцЕрТНО-СПОрТиВНый КОМПлЕКС
1 августа, в 18.00 – открытие игровой 

зоны и зоны отдыха для посетителей.

2 августа, в 9.00 – турнир по футбо‑
лу среди любительских команд, посвя-
щенный 60-летию Новоуральска;

в 14.00 – встреча‑пикник в рамках 
празднования дня десантника.

Справки – по телефону: 7‑44‑70. Сайт: 
www.muksk.ru.

ОВен. Желание избавиться от бремени ответственности и 
сбежать от проблем может сыграть с вами на этой неделе злую 
шутку. В делах, которые, по вашему мнению, близки к финалу, могут 

вскрыться новые обстоятельства, в корне меняющие ситуацию, поэтому 
не спешите их завершать. В  начале недели уделите должное внимание 
партнерским отношениям и дружеским связям. 

телеЦ. Эта неделя может оказаться слишком противоречивой, чтобы 
вы успели до воскресенья разобраться в ситуации. Поэтому даже и не 
пытайтесь, чуть позже все разъяснится само собой. В понедельник, чтобы 

добиться желаемого результата, вам придется пробиваться сквозь препятствия. 
Но во второй половине дня друзья или высокие покровители помогут сгладить 
ситуацию, и общими усилиями вы сможете достичь желанного компромисса.

БлиЗнеЦЫ. В понедельник на поддержку и помощь рассчитывать 
не придется, так что все накопившиеся проблемы вам следует решать 
самостоятельно. В среду вас порадуют новые встречи и успех в партнер-

ских отношениях. В пятницу вам не помешает осторожность в действиях, ведь даже 
очень гармоничные на первый взгляд ситуации могут обернуться конфликтами. Уве-
ренно и вовремя сделать свой выбор – вот ваша самая важная задача этой недели.

рАК. Неделя обещает быть неторопливой и размеренной, поч-
ти все задуманные планы будут реализовываться, а прежние 
конфликты наконец-то благополучно уладятся. Не  упускайте это 

золотое время и максимально полно используйте его для своего духовного 
и профессионального роста. Наиболее благоприятным днем будет среда, 
назначенные на этот день деловые встречи увенчаются успехом.

леВ. В  течение всей недели вам желательно быть активными и 
последовательными, налаживая новые связи и контакты. В начале 
недели на глаза начальству лучше не попадаться, выдвигать свои 

конструктивные предложения можно не раньше среды. В  этот  же день 
должна поступить интересная информация, обязательно примите ее к све-
дению. К концу недели прояснятся ваши реальные возможности, в субботу 
не исключена финансовая помощь от родственников.

деВА. Делитесь на этой неделе даже мелкими радостями, так вы 
сможете превратить просто знакомых в хороших друзей. Если в 
среду вы почувствуете прилив энергии, потратьте всю ее без остатка 

на достижение вашей главной цели. Прежде чем кардинально менять жизнь 
своих домочадцев в субботу, сообщите им об этом, вы достигнете большего, 
учтя их возражения и замечания. Без сомнения, мир и гармония в семье 
полностью ваша заслуга, но напоминать об этом ежесекундно не надо.

ВесЫ. Начало недели лучше всего посвятить завершению неза-
конченных дел и подведению итогов. Стремительность в действиях 
желательно придержать до четверга, даже если вам и кажется, что 

эти качества могут здорово помочь вам.  В выходные дни задумайтесь о новых 
достижениях и планах на ближайшее будущее, сейчас многое в ваших руках, 
хотя и требует тщательной проработки.

сКОрПиОн. Если вы что-то задумали, то соберитесь с силами и 
продвигайтесь вперед, а не топчитесь на месте. С другой стороны, 
если вы и без того много трудились, то хватит, не увеличивайте вашу 

рабочую нагрузку на этой неделе, займитесь собой. В субботу постарайтесь 
обязательно выбраться на природу, при этом горячительными напитками 
желательно не злоупотреблять и контролировать свои слова во хмелю.

стрелеЦ. Фортуна продолжает сохранять к вам свою бла-
госклонность, так что поторопитесь, не сидите сложа руки, и вы 
многое успеете. Если вы занимаетесь научно-исследовательской 

работой, то в середине недели вполне способны совершить открытие. 
В  пятницу постарайтесь не перенапрягаться на работе, иначе это грозит 
эмоциональным срывом на родственниках или друзьях.

КОЗерОг. Общаясь на этой неделе с партнерами по бизнесу, про- 
явите разумную осторожность. В понедельник желательно разобрать-
ся с накопившимися проблемами. Во вторник приготовьтесь отстаи-

вать реалистичность ваших планов и замыслов перед начальством. Хорошие 
новости четверга взбодрят вас, но имеет смысл проверить их достоверность. 
Выходные дни постарайтесь провести на природе в приятной компании.

ВОдОлей. На  этой неделе вы можете узнать много нового о 
своей работе, но не спешите что-либо менять, просто переждите. 
Состояние подобной неопределенности может продлиться несколь-

ко дней, но не принимайте ничью сторону, пока не наступила полная ясность. 
Возможно возникновение напряженных отношений с коллегами, начальством 
или старшими родственниками. Скорее всего, это результат недоразумения, 
имеет смысл откровенно поговорить с ними и разрешить все сомнения. 
И будьте по отношению к родне более лояльными.

рЫБЫ. Понедельник принесет вам романтическое настроение. 
Но, замечтавшись, вы можете слишком глубоко погрузиться в 
пучину иллюзий и принять желаемое за действительное. И стоит 

лишь немного потрудиться, как во вторник вполне реальный мир окажется 
у ваших ног. Во  второй половине недели можно заняться переменами во 
внешнем облике и, если такое возможно, в манере поведения.

а С т Р О П Р О Г Н О З на неделю,  с 4 по 10 августа

По 31 августа, с 9.00 до 18.00  

(в рабочие дни) – благотворительная 

акция по сбору гуманитарной помощи 

для беженцев из Украины и пострадав‑

ших от наводнения в Алтайском крае.
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Отдохни

Юра Ермилов на лек-
циях по истории 
КПСС и политэко-

номии социализма постоянно 
спорил с преподавателями. Дело 
дошло до конфликта с зав. кафед-
рой по истории КПСС, кстати, 
секретарем парткома института.

Юрка всем своим нутром был 
экономист, помнил сотни всяких 
цифр, по-своему толковал и Ле-
нина, и Каутского, и Энгельса с 
Марксом. Партийную дисциплину 
он понимал буквально, без кавы-
чек и нюансов, то есть как записано в 
Уставе. Он настырно использовал свое 
право рядового коммуниста критиковать 
руководство партии и проводимую им 
политику. Всем нам нравились его вопро-
сы, которыми он донимал зав. кафедрой 
и часто ставил того в тупик.

Один из этих вопросов я помню и 
сегодня. Он спрашивал: «Объясните 
мне, почему мы (страна) выплавляем 
стали немного меньше, чем в США, 
немного больше, чем в Японии, а ме-
таллорежущих станков выпускаем в два 
раза больше, чем американцы, в четыре 
раза больше, чем японцы? Ни  США, ни 
Япония у нас станков не покупают, им 
своих хватает. Мы что, половину стали 
в стружку переводим? Ведь по выпуску 
продукции машиностроения мы от них 
в разы отстаем. Или станки наши очень 
низкого качества? С  такой экономикой 
мы капиталистов не только не догоним, 
но и еще больше отстанем от них».

При  этом он был идейным партий-
цем и считал, что партией неправильно 
руководят. Его разбирали на парткомах. 
Но студенты и молодые преподаватели 
(члены парткома) его защищали: им 
нравились искренность и настойчи-
вость Юрки.

С большим напряжением ему удалось 
все-таки сдать эти два экзамена. Диплом 
он защитил на «отлично».

Уже ближе к завершению учебы в 
институте произошло событие, которое 
всколыхнуло студенческое наше сооб-
щество и раскололо во мнениях на две 
стороны.

Одна пятикурсница с другого факуль-
тета Наташа А. обвенчалась с женихом в 
церкви. Я не помню, была ли она комсо-
молкой. Ректор по такому «вопиющему» 
факту велел провести общеинститутское 
собрание в главном актовом зале. Наро-
ду было битком. Студенты в большинстве 
своем сочувствовали Наташе, некоторые 
ее одобряли, но открыто в поддержку 
никто выступить не решался.

На трибуну поднимались ректор, пар-
торг, комсорг, активисты и стыдили Наташу:

– Ты скрывалась под маской отлич-
ницы!

– Ты лицемерка! Как же ты сдавала 
экзамен по марксистско-ленинской фи-
лософии, по истории КПСС?!

– Опозорила звание советского 
студента!

Мы поглядывали на Ермилова  – 
неужели он ничего не скажет? И  он 
поднял руку:

– Прошу слова!
Он вышел на сцену актово-

го зала, опёрся рукой на угол 
стола президиума и сказал 
следующее:

– Я атеист, в Бога не верю и 
уж, конечно, венчаться в церковь 
не пойду. Поэтому я не могу ни 
похвалить, ни порицать посту-
пок Наташи и ее мужа. Да, у нас 
церковь отделена от государ-
ства. Это так. Но  она ведь и не 
запрещена! Конституция СССР 
гарантирует народу свободу 
вероисповедания. И  если сами 
верующие каким-то образом 
желают от нас отделяться, то 
мы, народ, не должны от них 
отдаляться. Наташа не наруши-
ла наши законы и не заслужила 
никаких санкций в отношении 
ее как советской студентки. Всё!

Девушка, конечно, очень 
переживала, но держалась дос-
тойно.

– О  моих убеждениях меня 
никто не спрашивал. Лично мне 
не интересны ваши убеждения. 
Предметы я обязана была сда-
вать, чтобы получить диплом.

А  потом огорошила прези-
диум:

– Лицемеры – это вы! А Ле-
нин ваш – ирод.

Многие в зале просто ахнули 
от испуга. В  итоге «собрание» 
постановило: советский диплом 
«диссидентке» не выдавать, по-
сле защиты диплома выдать ей 
справку об окончании ВУЗа.

Наташа оказалась девушкой по- 
настоящему грамотной, напористой, це-
леустремленной. После защиты диплома 
она подала на ректора в суд. Через год 
диплом ей все-таки выдали.

А  Ермилов после того собрания не 
успокоился и спросил как-то у меня:

– А ты крещеный?
– Да, меня бабушка с матерью вти-

харя от деда и отца отнесли в церковь. 
Там батюшка и окрестил.

– Представляешь, и у меня такая же 
история. Тоже крещеный.

– А  это у многих так получилось. 
У меня даже крестик сохранился.

– А ты бывал в церкви?
– Ну, заходил раза три-четыре, было 

дело.
– И как там?
– Красиво там. Благоговейно…
– А давай сходим с тобой, посмотрим 

венчание чье-нибудь? Пустят, наверное.
– А там вход свободный, только надо 

как-то подгадать.
На  венчании мы побывали. Юра 

сказал потом:
– Да, торжественно. Красиво. Впечат-

ляет. Можно людей понять. Но все-таки 
не мое это.

Валерий ленденеВ

Диалектика 
«по ермилову»

издательство «АсПур» 
(Ассоциация писателей 
урала) готовит к выпус-
ку очередную книгу Ва-
лерия ленденева «сту-
денты на крыше». В ней 
автор рассказывает о 
впечатлениях студен-
та, молодого человека, 
переходящего в пору 
самостоятельной взрос-
лой жизни. В книге мно-
го интересных заметок 
о быте далекой поры 
70-х годов. несколько 
рассказов из этой книги 
уже публиковались на 
страницах «нгг». сегодня 
мы предлагаем нашим 
читателям еще один.
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